

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



CABINET DU PREMIER MINISTRE
CHEF DU GOUVERNEMENT, MINISTRE DES SPORTS
ET DU CADRE DE VIE

**CEREMONIE D'HOMMAGE DES POPULATIONS DE
L'AGNEBY-TIASSA AU PRESIDENT ALASSANE
OUATTARA**

**Discours de son Excellence Monsieur Premier Ministre, Chef du
Gouvernement, Ministre des Sports et du Cadre de Vie**

AGBOVILLE, 04 MAI 2024

Monsieur le Président de l'Assemblée Nationale et madame,

*Monsieur le Président du Conseil Economique Social,
Environnemental et Culturel,*

Madame et monsieur les Ministres d'Etat,

Messieurs les Ministres,

*Monsieur Dimba Pierre, Ministre de la santé, de l'hygiène
publique et de la couverture maladie universelle,*

Mesdames et les ministres-gouverneurs,

Monsieur le préfet de région, préfet du département d'Agboville,

Mesdames et messieurs les membres du corps préfectoral,

Mesdames et messieurs les élus,

Vénérés guides religieux,

Honorables chefs traditionnels,

Populations de l'Agnéby-Tiassa,

Je voudrais avec votre permission, saluer un doyen, le Ministre d'Etat, Osséi Gnazou, l'un des dinosaures de la politique ivoirienne et je voudrais qu'on l'acclame ici très fort. Il nous a fait l'amitié d'être là, et je tenais à le saluer tout particulièrement.

Mes frères et sœurs de l'Agnéby-Tiassa, merci. Merci pour votre grande mobilisation !

Je suis venu ce matin parmi vous pour vous apporter deux messages du Président Alassane Ouattara.

Le premier message, c'est de vous dire merci d'avoir soutenu les éléphants pendant la CAN 2023, notre CAN, qui a permis à la

coupe de rester chez nous. Et il m'a demandé de vous remercier pour votre grande mobilisation lors de cette compétition extraordinaire. Les ivoiriens à cette occasion ont été magnifiques, solidaires, extraordinaires. Et il m'a demandé de vous dire merci pour cela.

Ce matin, nous avons pris le temps de bien vérifier, vous êtes plus de 55 000 frères et sœurs réunis en ce bel endroit qui est un lieu mythique de rassemblement et de fraternité pour tous les enfants de l'Agnéby-Tiassa.

Alors, c'est tout simplement beau, c'est tout simplement magnifique, c'est simplement extraordinaire, c'est fort comme message, c'est grandiose. C'est pourquoi je voudrais qu'on acclame l'Agnéby-Tiassa, nous pouvons nous acclamer parce que c'est extraordinaire.

Le deuxième message qu'il m'a chargé de vous apporter, c'est que, grâce à votre grande mobilisation, lors des précédentes élections, vous avez permis que Dieu lui permette de s'asseoir pour diriger la Côte d'Ivoire. Et dans le travail qu'il a fait pour la Côte d'Ivoire, l'Agnéby-Tiassa n'a pas été oublié. Je puis vous dire que sans compter un certain nombre de projets, l'Agnéby-Tiassa, a bénéficié de plus de 287 milliards de Francs CFA de travaux ici. Ces travaux se décomposent en route, en ponts, en eau potable, en électricité, en éducation, en santé ; plus de 287 milliards.

Mais il m'a dit de vous dire que ce n'est que le début. C'est le deuxième message, parce que, ce qu'il a prévu pour l'Agnéby-Tiassa est encore plus grand.

Cette région est une région d'avenir, parce que vous avez ici, des enfants, des hommes et des dames, qui sont d'une grande valeur à ses yeux.

Vous avez le Président de l'Assemblée Nationale, le diamant noir qu'il faut acclamer. Vous avez votre jeune frère, l'ingénieur principal, Dimba N'Gou Pierre, le sphinx. Vous avez le grand écrivain, émérite, brillant et proluxe, le ministre, ambassadeur Bandama Maurice.

Vous avez des cadres extraordinaires qui sont silencieux mais qui font un travail extraordinaire pour le développement et l'évolution spirituelle de la Côte d'Ivoire. Je voudrais, si vous le permettez, qu'on les acclame tous pour les encourager, parce que ce sont des bijoux pour la Côte d'Ivoire.

Le deuxième message dans sa finalité, c'est celui de vous dire que la Côte d'Ivoire, telle que vous la voyez aujourd'hui est respectée dans tout le monde entier, mais ce n'est pas fini parce qu'il y a encore d'autres grands projets qui vont être réalisés dans toutes les régions. Par exemple quand vous sortez d'Agboville, Agboville a une très belle route et nous sommes exactement à 35 kilomètres de Thomasset, à cet endroit précis, le train urbain, qui va desservir l'axe nord sud à Abidjan, va arriver dans sa phase finale à Thomasset. Cela veut dire qu'on peut être à Agboville ici, quitter Agboville à 06 heures du matin et arriver à 06 heures 30 à Thomasset. Et à Thomasset, vous pourrez prendre le train urbain, en moins de 30 minutes vous êtes au port autonome d'Abidjan. C'est un grand changement qui se dessine mais ce n'est pas fini. Il y a encore d'autres projets qui concernent les jeunes, les femmes, les doyens, qui vont donner un autre visage à cette belle région qu'est l'Agnéby-Tiassa.

Imaginez toutes les grandes voies de communication qui vont relier Agboville à Sikensi, à Tiassalé, à Taabo, tous les grands projets qui seront faits pour le bien de nos populations !

Donc, il m'a demandé de vous rassurer parce qu'il est déterminé à offrir à cette grande région, tous les projets qui vont faire de cette région, une région extraordinaire.

Mes frères et sœurs, je suis tout simplement venu en son nom, vous dire un dernier message et c'est un condensé de messages de remerciements.

Je voulais vous dire en Abbey, nassé, nassé, nassé oh !

Je voudrais vous dire en Abidji, ia, mia, mia, mia oh !

Je voudrais vous dire en Krobou, nassé, nassé, nassé oh !

Je voudrais vous dire en Malinké, Anitché, Anitché, Anitché oh !

Je voudrais vous dire en Baoulé, Moh, Moh, Mo !

Merci mes frères et sœurs de l'Agnéby-Tiassa !

Vous avez gagné le trophée national de la mobilisation et je voudrais vous remercier pour cela. Nous sommes plus de 55000 personnes aujourd'hui, bravo à Agboville !

Bravo à vos enfants et que Dieu bénisse cette grande région parce que la Côte d'Ivoire est un grand pays que nous devons aimer.

Je vous remercie !